

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88.

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 8 JANVIER 1916

NUMÉRO 130

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

L'ALLEMAGNE INDEMNISERA LE SINISTRE DU PAQUEBOT "LUSITANIA" SOUS-MARIN ANGLAIS COULÉ SUR LA CÔTE DE HOLLANDE

LE BULLETIN DU JOUR

LE PRINCE DE WURTEMBERG HARANGUE SON ARMÉE.

IL PRÉDIT UNE ENTREPRISE

L'ALLEMAGNE RESSEMBLE A UNE FORTERESSE INVESTIE.

Pour la sauver il lui faudrait sans tarder, une victoire décisive.

Depuis la fin de décembre, les soldats militaires de l'Europe en guerre paraissent au repos. Ils ne font plus parler d'eux. Mais, d'après le prince de Wurtemberg, nous serons encore une fois à la veille d'événements sérieux. En effet, jusqu'à la veille de Noël, il a lancé une proclamation, faisant appel au courage de ses soldats, et leur annonçant qu'avant peu ils porteraient un coup décisif à leurs ennemis, et ouvriraient la route vers la côte. C'est un sujet sur lequel le Kaiser a prononcé récemment plusieurs harangues, et il n'y a rien d'impossible à ce qu'il ait décidé une grande entreprise contre les lignes franco-anglaises. Toutefois, il ne faudrait pas conclure de cette proclamation wurtembergeoise que le coup principal sera exclusivement porté contre le front de l'Yser. Cette proclamation est un document que les états-majors des Alliés auraient eu tort de négliger; ils en auraient conclu qu'il est nécessaire de se tenir sur ses gardes, non seulement dans la région de l'Yser, mais encore dans toutes les autres parties du front, car il serait imprudent de croire que jusqu'au printemps les hostilités se borneront à des canonnades, à des tranchées de mines et par-ci par-là à quelques petites attaques d'infanterie, où l'on se dispute quelques mètres de tranchée.

Sur la situation en Orient, les dépêches ne manquent pas, quoiqu'après tout, elles ne jettent guère de jour sur les projets austro-allemands. Les divisions turques venues de Bulgarie seraient dirigées sur l'Asie mineure, où un corps expéditionnaire est en voie de formation. De Constantinople au canal de Suez, il y a plus de deux mille kilomètres à parcourir, et les quelques chemins de fer de cette région ne sont pas outillés pour des transports de troupes un peu importants. Les divisions font défaut sur l'effectif du matériel roulant, machines et wagons, ainsi que sur les moyens d'alimentation en eau et en charbon; mais il est bien certain qu'en tout cas ces voies ferrées sont assez pauvres. Il se passera donc bien trois ou quatre mois avant qu'une armée capable de mettre l'Égypte en danger soit arrivée sur le canal de Suez. Cette échéance est à trop long terme, et l'Allemagne est pressée. Ce n'est pas à dire pour cela que l'opération n'aura pas lieu; mais il faut penser que les empires du centre tenteront autre chose de plus immédiat. Les pays allemands peuvent être comparés à une immense place

Suite 4me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'ALLEMAGNE CONSENT A INDEMNISER LA DESTRUCTION DU "LUSITANIA".

MODIFICATION DES ATTAQUES

ORDRES HUMAINS AUX COMMANDANTS DES SUBMERSIBLES.

L'impôt sur les sucres étrangers continuera—L'Allemagne veut acheter du coton.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 7 janvier.—L'Allemagne s'engage formellement à indemniser les familles des victimes du sinistre du Lusitania. Telle est la nouvelle apportée officiellement au secrétaire d'Etat, M. Lansing, aujourd'hui par le comte von Bernstorff ambassadeur du gouvernement impérial à Washington. Tout en consentant au paiement de ces indemnités, l'Allemagne se réserve le droit de soutenir que la destruction du "Lusitania" était en justes représailles du blocus anglais contre les allemands.

Le gouvernement impérial promet de faire parvenir l'ordre aux commandants de sous-marins dans la Méditerranée de ne pas attaquer et couler les navires marchands sans avertissement préalable, afin de permettre aux équipages et aux passagers de se sauver dans les embarcations du bord.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 7 janvier.—Le secrétaire d'Etat a reçu un télégramme de M. Sharp, l'ambassadeur des Etats-Unis à Paris, disant que le gouvernement français avait avisé le commandant du croiseur "Descartes" de cesser le stoppage de navires américains dans la mer des Antilles pour enlever les sujets allemands et autrichiens qui se trouveraient à bord.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 7 janvier.—Les fermiers de l'Etat de Texas ont envoyé une députation à Washington pour expliquer au Congrès des Etats-Unis le marché conclu avec l'Allemagne pour l'achat et l'expédition de coton. Le gouvernement allemand offre de payer 27 cents la livre, soit quinze cents de hausse sur la cote actuelle; ce qui permettrait aux fermiers de réaliser un bénéfice de quinze cents la livre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 7 janvier.—Le sénateur Brunsard, de la Louisiane, a présenté aujourd'hui au Sénat une proposition pour la suspension indéfinie de la loi autorisant l'entrée, libre de droits, des sucres étrangers après le 1er mai 1916. Cette proposition sera adoptée sur la recommandation du comité des finances.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 7 janvier.—Le nom du juge McCollough, président de la Cour Suprême de l'Arkansas a été suggéré au président Wilson par le sénateur Robinson pour la vacance dans la

Suite 4me page.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille—Diminution des combats en Bessarabie—Kovel, place forte menacée par les Russes

Hésitation des armées du centre, en Macédoine—Autrichiens battus à Czartorysk—Concentration d'une forte armée turque en Thrace—Batailles sanglantes sur la frontière de Russie—Tranchées allemandes détruites—Huit cent mille hommes, et 3,500 canons dans ce conflit—Ingénieux procédés stratégiques des Russes—Ils détruisent les défenses de fils de fer barbelés et électrifiés—Préparatifs du couronnement de Ferdinand, Empereur de Bulgarie—Piteux état des soldats et de la population civile.

L'armée anglaise annonce officiellement la perte d'un sous-marin au large de l'île de Texel sur la côte de la Hollande. L'équipage a été sauvé par le croiseur hollandais "Noord Brabant" et débarqué dans le port de Helder.

D'après des dépêches officielles venues de Vienne, les combats sur la frontière de l'ouest sont moins violents, les Russes ayant cessé leur attaque vigoureuse entre le Dnieper et la frontière de Bessarabie.

Les seuls gains rapportés officiellement ont été remportés hier par les Russes à Czartorysk, théâtre de nombreux combats sanglants, et où les Autrichiens ont été repoussés du côté de la région menacée Kovel, qui est une des plus fortes positions des Austro-Allemands. Il est à croire que même si les Russes n'avaient pas plus loin, leurs troupes ont déjà atteint une position qui leur donnera un droit prépondérant dans les affaires balkaniques, un avantage qu'ils n'ont jamais possédé depuis que leurs armées avaient été repoussées des monts Carpates.

Les alliés tentent continuellement de menacer d'expulser les Français et les Anglais de leurs positions en Macédoine, quoique aucun mouvement n'est encore commencé dans cette direction.

De nombreuses troupes turques se concentrent sur la frontière de Thrace en Grèce et il est probable que les Turcs essaieront de refaire des pertes de territoire qu'ils ont subies dans les guerres des Balkans.

Des dépêches reçues du correspondant de l'agence Havas à Pétersbourg, déclarent que les combats sur la frontière russe ont augmenté en importance et sont conduits avec une grande férocité. Des dépêches de Kiev déclarent que le bruit du canon se fait entendre à une distance de trente-six milles, et que les fenêtres dans tous les villages dans cette région ont été brisées par les répercussions des grosses pièces. La bataille fait rage particulièrement sur le front de Tarnopol-Trembowla, où plus de 800,000 hommes avec 3,500 canons sont en présence.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

FANFARE DE L'UNIVERSITÉ PART POUR NOUVELLE-ORLEANS.

Plantation acquise par le général Levert et M. Morvant pour \$20,000.

LOUISIANE.

Baton Rouge, 7 janvier.—La fanfare militaire des cadets de l'université de la Louisiane se rendra à la Nouvelle-Orléans samedi pour prendre part à la célébration de l'anniversaire de la bataille de la Nouvelle-Orléans.

Thibodaux, 7 janvier.—La moitié de l'habitation Orange trouve appartenant aux héritiers de feu Felix P. Caillet a été vendue aux MM. J. B. Levert et Walter C. Morvant pour \$20,000.

Baton Rouge, 7 janvier.—Tony Rodriguez, le "baron" des tomates pimentées de la capitale a ses propres idées d'économie. Pour avoir enfreint une ordonnance sanitaire de ville, il a été condamné à payer une amende de \$10 ou 10 jours de prison. Il a remis au juge un rouleau d'argent contenant \$18 et a déclaré au juge qu'il préférerait passer dix jours en prison que de payer un sou d'amende.

Monroe, 7 janvier.—Le rapport annuel du chef du département de feu évalué les pertes totales pendant l'année à \$77,143; ce qui est de \$30,000 de moins que l'année précédente.

MISSISSIPPI.

Biloxi, 7 janvier.—A une séance de la loge des "Elks" de Biloxi, le député Louis Goldman et le grand amonier Louis Staehling ont été nommés du comité de la réception du grand amonier J. M. Nicholson, et du grand secrétaire Robinson lors de leur visite à Biloxi et à Gulfport le 26 janvier.

Méridian, 7 janvier.—La Chambre de Commerce de Méridian a décidé d'envoyer H. M. Threefoot à Jackson pour protester devant la Commission de Commerce entre Etats, contre le changement du tarif de marchandises.

Columbus, 7 janvier.—Beaucoup de citoyens des états voisins se sont rendus ici aujourd'hui en l'honneur de la célébration du cent-unième anniversaire de naissance du Col. Harrison Johnson. Il n'est pas seulement le plus ancien et le plus riche citoyen de Columbus; mais il est aussi le plus ancien des "Elks" aux Etats-Unis.

Biloxi, 7 janvier.—A la séance annuelle des Chevaliers catholique d'Amérique tenue mercredi soir, M. Jas. Duval a été élu président, M. Godfrey Vitnus, vice-président, et M. J. S. Joachim, secrétaire.

LETTRE D'UN PARISIEN

QUELQUES BOUTADES ET CONTRADICTIONS DE LA CENSURE.

INCIDENT DU MAIRE SUSPECT

JUSTICE FAITE, APRES DIX-SEPT MOIS DE RECLAMATIONS.

Aventure des jeunes infirmières bénévoles et des blessés guéris.

Il est terrible cette bonne Censure dans ses soubresauts d'agonie. Hier, elle empêchait un journal de publier un article contenant une pétition d'une centaine de maires de l'Eure contre un de leurs collègues, maire d'un chef-lieu de canton, allemand naturalisé et qui est assez vivement soupçonné d'être espion. Aujourd'hui, la même Censure autorise la publication de cet article; il est vrai que le Ministre a décidé de révoquer le Maire. Il y a mis le temps, le Ministre, puisque nous voilà au dix-septième mois de la guerre et les réclamations des maires de l'Eure datent de début.

Il était défendu d'en parler et j'ai entre les mains un communiqué du général commandant la région, menaçant un journal des Andelys de suspension s'il soulevait cette question. Aujourd'hui, justice est faite, mais, grâce à ces précédents, cet allemand naturalisé, décoré de la Légion d'Honneur, grâce à la protection d'un gros personnage politique qu'il est inutile de nommer, qui a souhaité publiquement la venue de ses compatriotes et qui les a aidés, a pu administrer une commune française pendant de longs mois, et, quand en voulait protester, la Censure vous mettait la main sur la bouche.

Enfin ne récriminons plus... Justice est faite. Notez que nous savons très bien, par exemple que les Censeurs sont de très braves gens, animés des meilleures intentions, mais comme tout le monde ils peuvent se tromper et ils le font parfois. Croiriez-vous par exemple que leur plus grand souci a été pendant trois ou quatre jours d'empêcher que l'on parle du général qui va être adjoint, si on peut dire, au général Joffre pour le commandement des armées françaises. Tout le monde prononçait son nom à la Chambre, certains journaux même ont publié un portrait; seulement, si on permettait bien de mettre en avant le nom du général de Castelneau, on défendait d'annoncer sa nouvelle fonction. Cela peut tout de même avoir son utilité, mais nous ne la voyons pas.

Par ailleurs, nos bons Censeurs se sont empressés de jeter un voile pudique sur un fait du reste sans importance qui s'est passé dans un hôpital auxiliaire parisien et qui a motivé de la part du ministre des mesures contre certaines infirmières. Oh! ne grossissez pas, c'est si simple, si humain, si naturel! Quelques infirmières bénévoles, très zélées, mais un peu légères, un peu jeunes, inexpérimentées, se sont laissées aller à pousser un peu loin le flirt avec quel-

Suite 4me Page.

TEMPERATURE

Thermomètre de E. Claudel, Opticien, Successeur de E. L. Claudel, 518 rue de Canal, Nouvelle-Orléans, La.

Vendredi 7 Janvier 1915.

	Fahrenheit	Centigrade
7 heures du matin...	66	17
Midi	72	20
3 p. m.	74	21
6 p. m.	74	21